

Zeitschrift:	Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur
Herausgeber:	Verein für Bündner Kulturforschung
Band:	- (1953)
Heft:	4
Artikel:	Chronik für den Monat Januar 1953
Autor:	Hunger, Arthur
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-397624

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

- Putzi Julius, Die Entwicklung des Bürgerrechtes in Graubünden. Affoltern a. A. 1951 (Diss. Zürich).
- Rauch Johann Otto, Zum Auskauf der österreichischen Rechtsame in den unterengadinischen Gerichten Ob und Unter Munt Fallun im Jahre 1652. (Aus «Neue Bündner Zeitung», 20. Juni 1952.)
- Rauch Men, Homens prominent e originals dal temp passà in Engiadin' ota e Bravuogn... Scuol 1951 (Sep. da «Fögl Ladin»).
- La Chanzun da la libertà. Festa commemorativa da la deliberaziun da l'Engiadina bassa 1652–1952... Samedan 1952.
- Staub R., Däniker A. U., Die Paßlandschaft von Maloja und die Gletschermühlen. Chur 1952.
- Strub Johannes, Chronologisches Quellen-Verzeichnis über den Bergbau in der Landschaft Davos und mit ihm zusammenhängenden Revieren. Bern 1952.
- Szadrowsky Manfred, Gemeinschaft in der Landschaft. Heidelberg 1951 SA. aus Beiträge zur Namenforschung, 2, 1950–51).
- Die Sprachlandschaft Walensee-Seeztal. Aus «St. Galler Tagblatt» 1951, Nr. 440, 442.
- Tönjachen R. O., Über rauhe Pfade zur Freiheit. Festschrift zum Loskauf des Unterengadins. Samedan 1952.
 (Fortsetzung folgt)

Chronik für den Monat Januar 1953

von Arthur Hunger, Chur

1. Mit dem Beginn des neuen Jahres hat Regierungsrat Dr. Ettore Tenchio das Präsidium des Bündner Kleinen Rates übernommen und löst Regierungsrat Konrad Bärtsch ab. Vizepräsident des Kleinen Rates für das Jahr 1953 wurde Dr. Arno Theus.
 Zum Kantonstierarzt wählte der Kleine Rat Dr. med. vet. Oswald Möhr Küblis.
6. Prof. Rob. Cantieni konnte in voller geistiger Frische und bei guter Gesundheit seinen 80. Geburtstag feiern.
14. Beim Bundesamt für Sozialversicherung wurde Dr. Giovanni Vasella von Poschiavo zum 2. Adjunkten befördert.
 In der Naturforschenden Gesellschaft Graubünden sprach Kantonschemiker Dr. M. Christen über «Trinkwasser und Trinkwasseraufbewahrung».
13. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft Graubünden referierte Prof. Dr. H. Bertogg, Chur, über «Die alten Räter und die Schrift».
16. In Winterthur sprach Nationalrat Dr. G. Sprecher, Chur, über «Graubündens Nöte – eine eidgenössische Sorge». Der Vortrag fand auf Veranlassung der Neuen Helvetischen Gesellschaft in Verbindung mit dem Bündnerverein statt.

18. In Davos sind rund 130 Ärzte aus Westdeutschland eingetroffen, um im Rahmen eines 14tägigen Aufenthaltes und in Zusammenarbeit mit dem Ärzteverein Davos im Alpinen Forschungsinstitut Erfahrungen auszutauschen und die verschiedenen Heilstätten zu besuchen.
20. In Samedan verschied in seinem 81. Altersjahr Pfarrer Otto Clavuot-Batz.
30. In der Nacht vom 30. Januar morgens 01.30 Uhr brach in der Ziegelfabrik Weibel in Landquart Feuer aus und entwickelte sich rasch zu einem Großbrand.
In Chur verschied Bürgerratsschreiber Otto Honegger.

Chronik für den Monat Februar 1953

2. Die Betriebseinnahmen der Rhätischen Bahn beliefen sich im Jahre 1952 auf 20 220 000.– Franken gegenüber 19 449 000.– Franken im Vorjahr. Die Betriebsausgaben erfuhren ebenfalls eine Erhöhung von 18 103 000.– Franken im Jahre 1951 auf 18 497 000.– Franken im Jahre 1952.
In Chur verschied in seinem 58. Lebensjahr Prof. Dr. Raymund Vieli. Prof. Vieli war seit 30 Jahren Romanischlehrer an der bündnerischen Kantonsschule in Chur und Redaktor des rätoromanischen Wörterbuches des Bündner Oberlandes. Er war Exponent und führender Kopf der rätoromanischen Bewegung, die er auch in der Schweizerischen Schillerstiftung und im Zentralvorstand der Schweizerischen Rundspruchgesellschaft vertrat.
4. In der Naturforschenden Gesellschaft Graubünden sprach Prof. Dr. M. Geiger, Universität Basel, über «Wuchshormone und ihr Einfluß auf das Pflanzenleben».
6. Am Freitagabend starb der bekannte St. Moritzer Hotellier Hans Badrutt im Alter von 76 Jahren.
9. In Chur vollendete Frau Baronin Ursina von Donop-Beeli ihr hundertstes Lebensjahr.
12. Ein Teil des Rathauses Maienfeld wurde durch einen Brand zerstört, wobei die historische Ratsstube und die Archivräume in Mitleidenschaft gezogen wurden.
14. In Tiefencastel verschied im Alter von 73 Jahren der aus Marmorera stammende romanische Dichter Pater Alexander Lozza.
24. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Prof. Dr. Arnold von Salis, Zürich, über «Ein antikes Meisterwerk im Schweizerischen Landesmuseum». Es handelt sich um eine römische Bronzegruppe des mit dem Löwen ringenden Herkules, die angeblich aus Avenches (Aventikum) stammen soll.
27. In St. Moritz trafen sich die Regierungen der Kantone Tessin und Graubünden zu einer Sitzung, in deren Verlauf Fragen erörtert wurden, die beide Kantone berühren.